

DOCUMENTS INÉDITS

LETTRÉ AUTOGRAPHE DE DUPONT DE NEMOURS A M. BOUCHER

Au bois des Fossés, 30 octobre 1779.

Je TOUS envoie, Monsieur, la lettre ci-jointe pour le comte de Mirabeau. Vous verrez ce que je lui écris.

Il se met aux champs parce que pour son propre intérêt la maladie de M^{mo} Monnier m'a allarmé sur notre correspondance, et me fait revenir à notre premier plan de retirer les lettres. En vérité ce jeune homme est bien difficile à vivre, et ce n'est pas une petite fatigue d'être de ses amis. Vous verrez cependant que je ne me rebute point, je sais combien les malheureux sont sacrés. Mais je suis comme les bons soldats qui en marchand (*sic*) avec courage par le plus mauvais tems n'en disent pas moins : *C'est un temps du diable.*

Vous connaissez tous les sentiments avec lesquels j'ai l'honneur d'être,

Monsieur,

Votre très humble et très obéissant serviteur,

Du PONT.

Cet intéressant billet fait partie d'une nombreuse collection d'autographes et de pièces originales, particulièrement lyonnaises, patiemment rassemblées pendant toute sa vie, par M. Dufaltre, ancien huissier, honorablement connu dans notre ville, décédé il y a quelques mois. Cette collection, qui appartient à sa famille et dont je n'ai parcouru qu'une faible partie, contient, seulement sous les lettres A à D, plus de cinq cents pièces. Inégales de valeur assurément, il en est de fort curieuses, particulièrement sur la Révolution. Je dois à l'obligeance de M. Dufaître la communication de la pièce ci-dessus et l'autorisation de la publier. Dupont de Nemours était membre de l'Académie de Lyon ; c'est à ce titre qu'il figure dans les cartons lyonnais de la collection Dufaître.

RAOUL DE GAZENOVE.